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CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL 
SUSTENTÁVEL   

 

ATA Novembro/2021 - DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DE PETRÓPOLIS/RJ 

 

 

Ata da Reunião Extraordinária do Conselho Municipal de 

Segurança Alimentar de Petrópolis, realizada no dia 16 de 

novembro de 2021, às 17:30 horas, no “formato remoto” 

para ELEIÇÃO dos novos membros do COMSEA GESTÃO 

2021-2023. 

Ao décimo sexto dia do mês de novembro do ano de dois mil e vinte um, às dezessete horas e 30 minutos, 

em formato remoto pelo Link de acesso para:  https://zoom.us/j/95178263297 pela plataforma Zoom, reuniu-

se o Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional Sustentável de Petrópolis - COMSEA, 

convocado por meio de publicação no D.O., com a presença dos Senhores Conselheiros: Talita Lelis Berti 

(UNIFASE), Adilson Santos Oliveira Jr (FIOCRUZ), Darlene R. Ramos (Sindicato), Joana da Silva Costa 

(SME), Leonardo Faver (EMATER-Rio), Mariana Correias (UNIFASE), Marco Avilla (APHERJ), Bruna 

Bornand (SAS), Bruno Murtinho (FAMPE); José Maurício (Secretaria de Desenvolvimento Econômico), 

Leonardo  Marcelo Melo (Secretaria de Desenvolvimento Econômico), Simone Ramos (Secretaria de Meio 

Ambiente), José Luiz (representando o vereador Yuri Moura), Viviane Bernardino (GAAPE), Ramylla Hadna 

Riedl de Souza e os convidados Elizangela, ex-secretária da COMSEA, Cassia ex-vice presidente e a senhora 

Penha, representando a Casa dos Conselhos. Havendo número legal, a presidente cumprimentou a todos e 

deu por aberta à reunião de assembléia apresentando a pauta única do dia a ser seguida:1º Eleição dos 

novos Conselheiros do COMSEA para o ano 2021-2023. Talita após cumprimentar e parabenizar os 

presentes, convida as ex-conselheiras para darem uma palavra, Cassia parabeniza os novos conselheiros e 

se disponibiliza para o que for necessário no início desta transição, a palavra é passada então a Penha que 

também dá boas-vindas à todos. Talita fala que para estas eleições houveram sete instituições inscritas da 

sociedade civil organizada, e relata a importância da participação desta camada da sociedade como um todo 

no COMSEA, e ainda ressalta que como não houve mais de uma instituição inscrita por seguimento, todas 

as sete instituições inscritas, para concorrer as vagas para o plenário 2021-2023, foram contempladas com 

uma vaga no COMSEA, sendo cada vaga com duas cadeiras, uma para um membro titular e uma para um 

membro suplente, pois todas estas instituições estão presentes hoje nesta assembleia e cumpriram com os 

prazos e exigências de documentações descritas no edital que regulamentou estas eleições: 

REGULAMENTO DA ASSEMBLÉIA DE ELEIÇÃO DOS NOVOS REPRESENTANTES DA SOCIEDADE 

CIVIL, NO CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL SUSTENTÁVEL – 

COMSEA, BIÊNIO 2021/2023. Publicado no diário oficial de 04/10 de 2021 - N.º 6274. Talita faz então a 

leitura dos nomes dos novos membros titulares e suplentes, citando as instituições que representam e a vaga 

do seguimento que ocupará no COMSEA. Representantes da Sociedade Civil: Representantes do Movimento 
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sindical, de empregados urbanos e rurais, e agricultor familiar, Titular: Leonardo Ciuffo Faver (EMATER), 

Suplente: José Kleber Cytrangolo Rayol. Representantes do movimento Sindical Patronal Urbano e Rural: 

Titular: Darlene Roberta Ramos da Silva, Suplente: Walter Daniel Cillis. Representantes de da Associação de 

Classe e Conselho Profissionais: 

Titular: Viviane Cardoso Bernardino do Carmo, Suplente: Patrícia Paz Vieira. Representantes de Associação 

de Moradores: Federação das Associações de Moradores de Petrópolis – FAMPE, Titular: Bruno Murtinho de 

Moraes, Suplente: Márcio Jorge Gomes Pizzi. Representantes da Educação Básica Fundação Oswaldo 

Cruz – FIOCRUZ, Titular: Adilson Santos Oliveira Junior, Suplente: Sonia Maria Gomes de Carvalho. 

Representantes da Entidade que Trabalha com Ensino Superior: Faculdade Arthur Sá Earp Neto – FASE. 

Titular: Talita Lelis Berti, Suplente: Suelen Franco. Representante de movimento de Defesa de Meio 

Ambiente: Associação dos Produtores Rurais. Titular: Marco Aurelio Machado Avila, Suplente: Claudinei 

Rodrigues. Instituição de Diferentes Expressões Religiosas, Centro Espírita de Umbanda Xangô Caõ do 

Oriente (CEUXCO), Titular: Ramylla Hadna Riedl de Souza, Suplente: Rafael Esteves Dias. Após a leitura 

dos nomes supra citados eleitos, Talita informa que além das sete inscrições realizadas dentro do prazo, hoje 

chegou mais uma documentação da entidade de produtores rurais, que será revista e analisada já que o 

prazo se estenderá. Penha fala que uma outra instituição não conseguiu completar a documentação solicitada 

no regulamento eleitoral, porém via e-mail, ofício ou outro meio formal está inscrição não foi identificada. Talita 

pede para que a instituição manifeste-se formalmente via email com o pedido, e fala que ainda existe vacância 

de cinco assentos para os seguintes seguimentos: Associação Empresarial, Movimentos Populares, Defesa 

do Consumidor, Movimento da Economia Popular Solidária e Movimentos de Defesa do Meio Ambiente, que 

precisamos preencher. Talita convoca os novos eleitos para que ajudem na divulgação para conseguirmos 

instituições interessadas em participar e assim conseguirmos fechar o preenchimento destas vagas da 

sociedade civil organizada no COMSEA. Talita após parabenizar mais uma vez, reforça aos novos eleitos o 

papel importante destes na luta pela garantia ao direito humano a alimentação adequada e saudável e para 

atingir os objetivos de segurança alimentar e nutricional no município de Petrópolis. Talita passa a palavra 

aos eleitos, Leonardo agradece a vaga e expõe as atribuições da EMATER e coloca a instituição a disposição 

do COMSEA principalmente em relação ao apoio às questões rurais e agroecológica envolvendo produtores 

no município. Darlene parabeniza todos os colegas eleitos com a ela para o novo pleno do COMSEA e 

agradece o acolhimento, conta um pouco da sua trajetória no CONSEA Pará desde 2005, e relembra sua 

chegada em 2019 no COMSEA Petrópolis, ainda como voluntária, reforça também a fala da Talita sobre a 

segurança alimentar e nutricional no município e sobre a importância de membros  nutricionistas fazerem 

parte do COMSEA, como um ganho de profissionais com grande conhecimento técnico científico na temática 

e para as lutas deste conselho. Viviane da boas-vindas a todos, em seguida Ramylla toma a palavra e explica 

o papel de sua entidade e importância para o COMSEA e agradece a oportunidade dessa representação 

tanto para ela como individuo, como para a instituição que representa. Bruno Murtinho fala de sua entidade e 

agradece se colocando à disposição para somar e que pretende aprender muito também. Sônia fala em nome 

da FIOCRUZ explicando a parceria, e o trabalho da instituição como um todos no Brasil, no Rio e o campo 

de atuação no município de Petrópolis, oferecendo ajuda e participação neste conselho, menciona como se 

sente gratificada como ser humano em participar do COMSEA e parabeniza a todos os eleitos. Talita fala em 

nome da Unifase, instituição ao qual representa, explicando um pouco o trabalho desta universidade e sua 

importância no município, principalmente com projetos de extensão que envolvem a comunidade acadêmica 

com a população de Petrópolis, e relata que tem um prazer como cidadã petropolitana e como nutricionista 

em poder fazer parte e poder contribuir pra este conselho tão importante no município. Penha pede a palavra 

para mais uma vez parabenizar a todos os eleitos e principalmente a Talita Berti, que assumiu o cargo de 

presidente no final da gestão 2019-2021, devido a saída do presidente anterior para concorrer às eleições a 

vaga de vereador no município de Petrópolis, devido seu empenho e trabalho à frente do COMSEA, levando 



 

                                           

 

desde a gestão anterior as atribuições do COMSEA sem deixar a qualidade do trabalho cair, mesmo com o 

distanciamento  social devido a Pandemia, todas as obrigações de final de mandato foram cumpridas e 

realizadas com muito sucesso. Talita agradece as palavras de Penha, e a ex-secretária Elizangela pelo apoio 

e ajuda com as atas anteriores e deixa a palavra a esta, que agradece a convivência e dá boas-vindas aos 

novos colegas conselheiros, colocando-se à disposição para ajudar a próxima secretaria no que for preciso. 

Talita passa a palavra a senhora Penha para dar andamento a eleição da mesa diretora, esta pergunta aos 

novos conselheiros quem dos presentes possui interesse em pleitear a vaga primeiramente para Presidente 

e depois para as vagas de Primeiro Secretário, Segundo Secretário e Vice-presidente. Talita Bert, é a única 

indicada para a vaga de Presidente e eleita sem objeção por unanimidade dos conselheiros presentes. Segue 

então a votação para Primeiro Secretário, onde Darlene Ramos é indicada pela conselheira Sônia, e eleita 

por unanimidade entre os presentes, pois não houve outra indicação.  Para o cargo de Segundo Secretário a 

conselheira Bruna Bornand coloca seu nome a disposição para concorrer a vaga, não havendo outra 

indicação para esta vaga e como não houve objeção de seu nome pelos conselheiros eleitos, fica com a vaga 

de Segunda Secretária por unanimidade dos presentes. Para a Vice-presidência não houve candidatos 

inscritos, ficando esta decisão para ser realizada na assembléia de POSSE do plenário COMSEA 2021-2023, 

que ficou marcada para o dia 29 de novembro de 2021. Talita agradece e parabeniza os novos representantes 

da sociedade civil organizada presentes, reforçando para todos os conselheiros a importância de todos 

estarem juntos neste momento inicial de mandato e conta com apoio e colaboração de todos frente a esta 

presidencia. Talita pergunta se alguém tem mais algo a dizer e sem mais, dá por encerrada a reunião de 

eleição às 19h e 45min, da qual, para constar, eu Darlene Roberta Ramos da Silva, Primeira Secretária 

Executiva Eleita do Conselho, lavrei e assinei a presente ata juntamente com a Senhora Presidente eleita 

Talita Lelis Berti e demais Conselheiros eleitos. 

Petrópolis, 11 de outubro de 2022. 

 

Atenciosamente, 

 

                                   Talita Lelis Berti - Presidente do COMSEA Petrópolis 

 
                   Darlene Roberta Ramos da Silva- Secretária do COMSEA Petrópolis 


